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Departamento Anatomía 
Humana, Medicina Legal e 

Historia de la Ciencia 

ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA DEL CONSEJO DE DEPARTAMENTO DE ANATOMÍA 
HUMANA, MEDICINA LEGAL E HISTORIA DE LA CIENCIA, celebrado el 21 de febrero de 2025. 
 
En el Seminario Profesor Castilla del Área de Medicina Legal y Forense, da comienzo a las 10.10 
horas la sesión del Consejo de Departamento de Anatomía Humana, Medicina Legal e Historia 
de la Ciencia, con el siguiente orden del día: 
 

1. Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior. 
2. Informe del Director de Departamento. 
3. Bienvenida y presentación del alumnado representante del Consejo de Departamento. 
4.    Asuntos de trámite y urgentes.  
5.    Ruegos y Preguntas. 

 
Relación de asistentes:  
 
PROFESORADO 
Cano Rincón, Elena 
Carmona Mejías, Rita  
De la Fuente Madero, José Luís 
Fernández Domínguez, María Carmen 
García Díaz, Celia 
Jiménez Aguilar, Francisco Jesús 
Martín de las Heras, Stella 
Martín Martín, Jaime  
Rivada Antich, Eva 
Rubio Lamia, Leticia Olga 
Santos Amaya, Ignacio Miguel 
Smith Fernández, Inés 
Smith Fernández, Víctor 
Suárez Pérez, Juan  
 
PTGAS 
Gaitán Arroyo, María Jesús 
Mesa Reina, Carmen 
 
ALUMNADO:  
----------------------------- 
Excusan asistencia:  
Arrabal García, Mª Pilar  
De Diego, Isabel 
Smith Fernández, Aníbal 
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Desarrollo de la sesión: 
 
1. Aprobación, si procede, del Acta de la sesión anterior. 
Se aprueba por unanimidad el Acta de la sesión anterior. 
 
2. Informe del Director de Departamento. 
 
El Director felicita al nuevo Decano, el profesor Ignacio Miguel Santos Amaya y da la bienvenida 
al nuevo profesorado: Elena Cano Rincón del área de Anatomía Humana y Embriología y a 
Francisco Jesús Jiménez Aguilar del área de Historia de la Ciencia. El Director pasa la palabra a 
la profesora Celia García quien presenta al Profesor Ayudante Doctor Francisco Jesús Aguilar y 
a Cynthia L. Salter (enfermera de Salud Pública, especializada en Salud reproductiva) que ha 
venido al departamento para realizar una estancia Fulbright de 6 meses.  
 
El Director informa de los siguientes puntos:  
 

- El 4 de diciembre de 2024, el Director acude a una reunión con la Gerente de la UMA 
en la que se ha informó sobre la dotación presupuestaria del año 2025. El Departamento 
cuenta con el 70% del crédito de 2024 sin la aportación extra realizada en el mes de 
junio de 2024. La Sra. Gerente informó que este año no iban a haber aportaciones extras 
ni remanentes.  El director comentó que como la fórmula de reparto era de 2018, podría 
haber quedado obsoleta por lo que muchos Directores/as de departamento mostraron 
disconformidad. Se abrió un abrió un amplio debate que terminó con la decisión de que 
los departamentos iban a recibir este año el 70% de lo presupuestado en 2024 y que se 
creaba una comisión que iba a revisar y actualizar la fórmula de reparto de 2018. A esta 
comisión pertenece la profesora María García Fernández (Departamento de Fisiología 
Humana) quien ha informado que se está proponiendo una fórmula con 3 componentes: 
. Componente Fijo (15%). 
. Componente asociado a investigación y laboratorios. 
. Componente asociado a docencia (60%). 
Esto se tendría que llevar a Gerencia de la UMA para su aprobación. 
Por otro lado, no se sabe cómo va a ser la dotación económica del año 2026, pero se 
sabe que se quiere una fórmula actualizada para antes de finales de 2025. 
 

- Se solicitó cita con la Sra. Gerente para tratar del tema de la contrata de Funerarias que 
prácticamente deja al área de Anatomía y Embriología con un 40% de la financiación. La 
contrata puede ocasionar que se pueda gastar más de la dotación presupuestaria del 
área. La Gerente informó que por ahora seguirá dependiendo del Departamento los 
pagos a la contrata. El problema es que hace un año dependía de Rectorado. 
 

- El 18 de febrero de 2025, el Decano de la Facultad de Medicina convoca al Consejo 
Asesor de Directores de departamento. Acude en lugar del Director, la secretaria 
Académica. Ésta informa de lo tratado en dicha reunión:   



 

3 
 

Departamento Anatomía 
Humana, Medicina Legal e 

Historia de la Ciencia 

En primer lugar, el Sr. Decano informó de varias reuniones mantenidas tras su reciente 
elección. Entre ellas la reunión de Decanos donde se trató del tema de Claustro y 
composición; del reparto económico de los Centros y Departamentos. Además de una 
reunión con el Vicerrector de Ordenación Académica para tratar del POD y que se van a hacer 
públicas las Ratios de las áreas de conocimiento de la UMA. También se aclaró el tema de 
plazas de profesorado informado que se iba a priorizar el paso de PPL a profesor titular.  
El Decano anunció una reunión con los coordinadores/as de tercer curso del nuevo plan del 
Grado en Medicina para su puesta en marcha el curso que viene. Anuncia que el 14 de marzo 
será la defensa del primer llamamiento de los TFGs con 32 TFGs presentados. En dicha 
reunión también se informó de los siguientes aspectos:  
1. Tras las elecciones a Decano se han nombrado a diferentes coordinadores y asesores de 

la Facultad de Medicina. Por ejemplo, a María José Torres como Coordinadora de TFGs, 
Irene González como Asesora de Estudiantado, a Celia García como Coordinadora de 
Cultura e Igualdad, etc. 

2. Renovación de la Acreditación de ACCUA del Plan de estudios a extinguir. El día 29 de 
enero se realizó la visita virtual de ACCUA y el decano comunicó que aparentemente todo 
se había desarrollado bien. Es importante que sepamos que los 2 modificas enviados a 
ACCUA han sido paralizados, se ha hablado con el Vicerrectorado para que ayude a 
solucionarlo. La próxima visita de ACCUA tendrá lugar el 4 de marzo con motivo de 
renovación de acreditación del Programa de Doctorado.  

3. Subvención extraordinaria del Ministerio de Sanidad a la Facultad de Medicina. El antiguo 
Decano (Pablo Lara) comunica que del dinero concedido el año pasado sólo queda 
disponible el de inversiones y tenemos disponible el de este curso 24/25. El decano 
propone distribuir 100.000 Euros de la financiación disponible este año con las áreas de 
conocimiento siguiendo los mismos criterios del año pasado (en relación a los créditos). 
De esta forma al Área de Anatomía Humana le correspondería 6.086,96; a Historia de la 
Ciencia 1739,13 y a Medicina Legal y Forense 2173,91 Euros. Tenemos de tiempo para 
gastarlo hasta el 31 de agosto de 2025 y sólo en gastos relacionados con la docencia. 

4. Infraestructura. El Vicedecano de Infraestructura (Miguel Ángel Barbancho) informa de 
la existencia de un Plan de Infraestructura que se empezó a realizar el año pasado usando 
el presupuesto de financiación del Ministerio y Smart-Campus. Actualmente se tiene 
proyectado un nuevo módulo docente utilizando 2 huecos de la zona de parking 
obteniendo un aula de docencia avanzada y polivalente de 500 m2. Las plazas que se 
pierden como consecuencia de esta obra, serían compensadas por una zona de 
aparcamiento externo (en la rotonda del clínico).  Además, se han solicitado cargadores 
de coches eléctrico a Smart-Campus.  En cuanto al aire acondicionado, la máquina de 
aire central se ha estropeado y se ha procedido a la desconexión de la misma. Se ha 
puesto aire en todas las aulas menos en la 4 y la 5 en las que se quiere quitar el tabique 
de separación para hacer un aula grande. Por otro lado, el aula magna necesita aire y 
también algunos departamentos. Esto último no se puede pagar con la financiación extra 
del Ministerio, pero se ha buscado una solución con Smart-Campus de tal forma que ellos 
van a emplear el dinero de uno de los ascensores proyectados en algunos Splits.  En 
cuanto a los ascensores comentó que el ascensor del Aula Magna y 3 está prácticamente 
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listo, falta la pasarela para unirlo al garaje. El ascensor del aula 1 y 2 está menos 
avanzado, faltando la caja y todo lo demás. También se informó de la licitación de para 
la compra de un aparato del aula de simulación y que en la zona de comedor se ha 
instalado un microondas y fuente de agua purificada. En cuanto a la cafetería del centro, 
la concesión depende de Inspección de Servicios y no del Centro y ahora están en periodo 
de renovación.  

5. Creación de una Comisión de Acceso a la Formación Médica Especializada. Se pretende 
crear una comisión que estudie y analice los resultados de egresados y un curso de 
formación 0 para refrescar el conocimiento en asignaturas básicas. Para ello se 
necesitaría un representante de cada área de conocimiento, el Vicedecano de 
Ordenación Académica y otros representantes.  

6. Oferta de plazas de traslado y nuevos ingresos. Se han acumulado 6 traslados nacionales 
y ninguno extranjero. La propuesta es mantener en 6 el número de traslados y todos 
nacionales sin límite de curso ni plan de estudio. El criterio de entrada es por calificación 
en examen de acceso a la universidad y nota media de universidad de origen.  

 
Finalmente, el Director informa que ha solicitado reunión con la Decana de CCSS para el 
jueves 27 de febrero de 2025 a las 12 horas para que le explique en que fase se encuentran 
la implantación de los nuevos grados que se iniciarán el curso que viene y que deben ser 
tratados en el próximo POD.  
 
3. Bienvenida y presentación del alumnado representante del Consejo de 
Departamento. 

 
             El Director otorga la palabra a la Secretaria Académica quien explica que citó a 16 
representantes de alumnos/as y que sólo acudió y se presentó voluntaria la alumna Mónica 
Vera Llamas perteneciente al Grupo B de la asignatura de Anatomía del primer curso del Grado 
de Enfermería. Esta alumna es la única representante de nuestro Consejo de Departamento. Se 
le da la bienvenida.  
 
4.  Asuntos de trámite y urgentes. 
 
Se han realizado los siguientes trámites: 
 

- Tramites relativos a Plaza Ayudante Doctor del área de Anatomía Humana y Embriología, 
tras la resolución del concurso la profesora Elena Cano obtiene la plaza.  

- Tramitación Beca colaboración para el alumno Miguel Ángel Vilar a cargo del profesor 
Aníbal Smith.  

- Se propone a la profesora Celia García como representante del área de Historia de la 
Ciencia en la Comisión de Reconocimiento de Estudios de la Facultad de Medicina.  

- Envío de oficio con número de plazas que se ofertan de alumnado interno (5 para el área 
de Anatomía Humana y embriología). 

- Envío de la evaluación intermedia del IV Plan de Igualdad.  
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- Solicitud de Ayuda a la Investigación para la alumna Laura Molina apoyada por el 
profesor Juan Suárez Pérez.  

- Aceptación de estancia de la profesora Luz Alexandra Garzón para una estancia.  
- Firma de solicitud Ramón y Cajal a cargo del profesor Juan Suárez Pérez.  
- Se han tramitado la contestación a alegaciones a la propuesta de tribunal de provisión 

de una plaza de titular del área de Medicina Legal y Forense.  
- Correcciones a la baremación de plaza de Ayudante Doctor del área de Historia de la 

Ciencia que finalmente obtiene la plaza por concurso el profesor Francisco Jesús Jiménez 
Aguilar.  

- Comunicación al Decanato de la Facultad de Psicología y Logopedia el representante de 
tutor de TFGs en el Grado de Logopedia, la profesora María Carmen Fernández.  

- Se tramita conformidad para cursos del área de Anatomía Humana y Embriología: Curso 
de Cirugía Resolutiva y del curso EVOLUS.  

- Envío a Secretaría de la Facultad de Medicina la relación del alumnado interno para el 
curso 24/25.  

- Comunicación de las diferentes líneas de investigación de TFGs de los Grados de Ciencias 
de la Salud. 

 
 
5. Ruegos y preguntas. 
  
La profesora Celia García solicita la apertura de la Bolsa de PSI para el área de Historia de la 
Ciencia. Se acuerda, por unanimidad, tramitar la petición.  
   
 
 
 
Se levanta la sesión a las 11:25 horas del 21 de febrero de 2025. 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
LETICIA OLGA RUBIO LAMIA, SECRETARIA DEL DEPARTAMENTO DE ANATOMÍA HUMANA, 
MEDICINA LEGAL E HISTORIA DE LA CIENCIA. FACULTAD DE MEDICINA- UNIVERSIDAD DE 
MÁLAGA 
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